

Dagel 11

Während der ersten Hälfte des Berichtsjahrs 1935/36 war ich, abgesehen von einer sehr wichtlichen Tätigkeit beim Inf. Rgt. 67 in Spandau, ausschließlich mit den Diplomen Heinrich IV. beschäftigt. Die Tätigkeit erstrakte sich vornehmlich darauf, dass ein dahin noch unzureichender Apparat zu vervollständigen. Fehlende Photographien wurden hergestellt, Abschriften angefertigt, Drucke und die übrige Literatur zusammengetragen. Die noch nicht photographierten Originale am Karlsruhe, einige Orte (Hamburg, Berlin, Werl, Bamberg) sowie Einzelkopien aus eisernen Archiven konnten in Berlin erledigt werden. Was von der Überlieferung noch fehlt, ist durch ein Desideratenverzeichnis leicht festzustellen. Schrift- und Bildstetbestimmungen sind in Druck genommen.

Mit dem Beginn des Drucks der Diplome Karls III. trat Heinrich IV. damit mein Teilnehmen an den konkreten Arbeiten wieder ein, ohne jedoch ganz vernachlässigt zu werden.

Ein verhältnismäßig kurkunde Heinrich IV. für St. Gallen gab Anlass zu einer Einzeluntersuchung, die insofern größeres Interesse vorlag, als versucht war, auf Grund einer angeblichen Tatsache auf den Deutschenrat zu verzutzen. Der Aufsatz wird in der Archivalischen Zeitschrift gedruckt. Eine Zusammenstellung von Kurkunden, in denen Standesänderungen mit Bibelzitaten oder christlichen Gedanken begründet werden, erscheint als Mischheft im Berichtsjahr. Es liegt für Jossel und Bartholomäusgeschicht. Ein Unterschlag über die Schenkungen der deutschen Könige zu primitivem Eign., die anknüpfend an Drissens Abhandlung über die Länderschenkungen der Merowinger und Agilolfinger Empfängerkreis, Überlieferung und Rechtskraft des betr. Diploms vom Thema hat, liegt Herrn Sch. Rat. Brandi für die Aufnahme im Archiv f. Kurkundf. vor.

Berlin 11. III. 36

Dietrich Heschel.